
 

 

Sanierungsplanmaßnahme „Einsparung Fortbildungsbudget“ 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Krützen, 
 
die FDP-Ratsfraktion bittet Sie, folgende Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten 
Sitzung des Haupt-, Finanz-, und Demografieausschusses zu setzen bzw. diese zu 
beantworten:  
 
Im Sanierungsplan ist eine Maßnahme zur Einsparung des Fortbildungsbudgets 
enthalten. Diese wurde vom Rat am 25.09.2013 zustimmend zur Kenntnis 
genommen und mit dem Sanierungsplan am 30.01.2014 beschlossen. 
 
Demzufolge werden seit 2013 bis auf Weiteres in den Folgejahren 50.000 EUR 
eingespart, indem Fortbildungen im Wesentlichen auf fachbezogene Fortbildungen 
beschränkt werden. 
 
Im Produkt „Verwaltungsangehörige ohne Zuordnung“ ist eine signifikante 
Steigerung der sonstigen ordentlichen Aufwendungen festzustellen. Während das 
Ergebnis 2018 bei rund 70.000 EUR lag, wurden für 2019 bereits mehr als 135.000 
EUR angesetzt. Für 2020 und alle Folgejahre sollen sogar mehr als 195.000 EUR 
angesetzt werden. 
 
Den Erläuterungen zu Folge dürfte diese Steigerung fast ausschließlich auf 
fachspezifische Fortbildungen zurückzuführen sein, denn hierfür werden für das Jahr 
2020 insgesamt 170.000 EUR angesetzt. 
 
Diese Entwicklung läuft der Sanierungsplanmaßnahme „Einsparung 
Fortbildungsbudget“ zuwider.  
 
Für die Fraktion der Freien Demokraten im Rat der Stadt Grevenbroich ist wichtig, 
dass die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter mit Fortbildungsbedarf zielgerichtet 
abgedeckt werden. Es ist aber unerlässlich, die Effizienz der Fortbildungsmaßnahmen 
nicht aus dem Blick zu verlieren, um den Sanierungsplan einhalten zu können. 
 
In diesem Zusammenhang bitten wir um Beantwortung nachfolgender Fragen: 
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1) Wie hoch dürfte, mit Blick auf das Basisjahr 2013, das Fortbildungsbudget 
maximal sein, um eine Einsparung in Höhe von 50.000 EUR darzustellen? 
 
2) Wie erklärt sich die starke Steigerung beim Fortbildungsbudget in den letzten 
Jahren? 
 
3) Welcher Betrag des Fortbildungsbudgets ist Fortbildungsmaßnahmen im Bereich 
der Digitalisierung zuzuschreiben? 
 
4) Wie wird die Effizienz der Fortbildungsmaßnahmen sichergestellt? 
 
5) Wie gedenkt die Stadtverwaltung, das Fortbildungsbudget wieder so weit zu 
reduzieren, dass die Zielerreichung der Sanierungsplanmaßnahme „Einsparung 
Fortbildungsbudget“ erfüllt ist? 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 


